PROCESOS A PINOCHET Y OTROS...

El implacable camino de la verdad

ciones recibidas desde Londres, la reclusión de Augusto Pinochet no registracambios substanciales antes de seis meses. Fuentes vinculadas al proceso de extradición fallado favorablemente por el juez Ronald Burtle, señalaron que sólo en marzo se comenzará a ver la apelación presentada por la defensa del vitalicio. A lo anterior hay que agregar eventuales apelaciones a la High Court y también a la Cámara de los Lords, según los resultados en el tribunal de Bow

Burtle, autorizó la extradición de Pinochet por 34 casos de tortura y uno de conspiración para torturar, cometidos durante sus últimos 15 meses en el Palacio de La Moneda.

ENTRE APELACIONES Y DESAFUERO

Y como lo demuestran los hechos, todavía no se realizan los bullados exámenes solicitados por el ministro del interior británico, Jack Straw, respecto a los que en nuestro país se alentó la idea de una posible liberación de Pinochet por razones humanitarias. La porfiada realidad deja las cosas en su lugar. Es, incluso, una señal para que se guarde cautela cuando se sostiene que el ministro Straw está a punto de aplicar las razones humanitarias, de acuerdo a trascendidos derivados de la correspondencia del ministro británico con un parlamentario de su propio

En el contexto de los avances registrados en las investigaciones del ministro Guzmán, han surgido, según los querellantes, elementos suficientes como para solicitar el desafuero de Augusto Pinochet, lo que posibilitaría hacer efectiva una petición de extradición del dictador. La alternativa, si bien es posible, está siendo evaluada cuidadosamente por los abogados.

Pero, curiosamente, se ha abierto paso una nueva hipótesis relacionada con la línea de acción de los seguidores del dictador en Chile. Ha trascen-

dido que no existe gran interés en que el ex general

regrese antes de las elecciones del domingo, para que no sea asociado a la figura de Joaquín Lavín, quien ha tratado por todos los medios de tomar distancia de su maestro, para no ver afectada su votación. Ello habría ocasionado que la defensa en Londres no haya presentado la apelación antes, y la pospusiera para marzo del 2000

En resumen, son múltiples los factores que contribuyen a dilatar la detención de Pinochet en la capital británica.

"PRESUNCIONES" ACOSAN A CONTRERAS

Las declaraciones de Manuel Contreras, hechas a Canal 13 desde el penal de Punta Peuco, más allá de irritación causaron perplejidad en amplios sectores del país. No es poca cosa que el ex director de la DINA, de cuyo largo brazo se ufanó en reiteradas ocasioresponsabilizara miristas, comunistas y socialistas de las muertes y desapariciones de sus compañeros. Algunos activistas de derechos humanos consideran, incluso, la posibilidad de obligarlo a que fundamente ante los tribunales de justicia esas afirmacio-

Las declaraciones fueron formuladas luego de que el ministro de fuero, Juan Guzmán, lo encargara reo por la desaparición del ingeniero David Silberman Gurovich, secuestrado el 4 de octubre desde la Penitenciaría de Santiago por personal militar, entre quienes se identificó positivamente, al ex capitán de Ejército Armando Fernández Larios. Más allá de la salida de madre de Contreras, la reconstrucción de los hechos efectuada por el ministro Guzmán, han develado el procedimiento utilizado y la cadena de implicados en el plagio.

Por otra parte, las descalificaciones proferidas por el abogado Humberto Neumann respecto a la figura de secuestro, chocan con lo sostenido en el derecho internacional y en la propia legislación chilena, las que efectivamente consideran que el delito se sigue cometiendo en tanto no aparezca la vícti-

Sin embargo, Manuel Contreras insiste en que se le procesa en base a presunciones,

lo que hace extensivo a todas las causas que se sustancian en su contra, tanto en Chile como en el extraniero.

Como se sabe, el ex general será interrogado por la jueza argentina María Servini de Cubría, por el asesinato del general Carlos Prats y Sofía Couthbert, su esposa, perpetrado por agentes chilenos en Buenos Aires el 30 de septiembre de 1974. A las ya señaladas, se agrega la solicitud de extradición presentada por la justicia italiana, para que cumpla en ese país la condena de 20 años a que fue sentenciado en ausencia, por el atentado cometido contra Bernardo Leighton y su esposa. Anita Fresno, el 6 de octubre de 1975.

Las "presunciones" contra el ex militar podrían llevar a que se le procese, entre otras causas, por la desaparición de los integrantes de la comisión política del Partido Comunista desde una casa en la calle Conferencia, el 4 de mayo de 1976.

Los exabruptos emitidos por Contreras acerca de las víctimas, como de quienes lo acusan, dejaron de manifiesto que para el ex director de la DINA hay "individuos de izquierda, los marxistas que siguen actuando" y que presionan a los ministros de Corte para que actúen en su contra en base a presunciones. Además de no aceptar "las falsedades de lo que estableció la Comisión Rettig en su famoso informe". Como para invitarlo a la mesa de diálogo, comentó un personero de gobierno.

UNA VENGANZA DE LA CNI

En los procesos contra militares por violaciones a los derechos humanos, se agregó la caracterización de las acciones cometidas por agentes de la CNI, al mando de Alvaro Corbalán, después de la emboscada del Cajón del Maipo contra la comitiva de Pinochet. La ministra de fuero Dobra Lusic dejó establecido que los asesinatos de José Carrasco Tapia, Abraham Muskablit, Felipe Rivera y Gastón Vidaurrázaga, fueron cometidos en un acto de venganza por la muerte de cinco escoltas integrantes de la comitiva. La jueza afirma que existió una concertación previa de quienes perpetraron los crímenes, encabezados por el entonces mayor Alvaro Corbalán.

R.E

Patricio Bunster



Yocreo que esta alegría de todo el mundo por un acto tan hermoso, de tanto pueblo auténtico, de tanta juventud, es porque estamos reviviendo una atmósfera de relaciones humanas tan diferente, como en los tiempós de Allende. Y de esperanza, que se echa a andar con tanta fuerza y tanta verdad.

Es un movimiento alternativo frente al neoliberalismo, y es la decisión de que esto ca-

mine adelante.

Los rasgos más notables de esta tarde, y de toda la campaña, son la presencia de la juventud, de las figuras del mundo sindical, cultural. Es un ejemplo de cómo se va formando conciencia en la gente. Como en los artistas del Teatro Municipal, que debieron salir a luchar con su arte a la calle y eso les demostró que estaban en una burbuja, o querían tenerlos en ella, la burbuja del dinero. A mí me conmovió ver cómo algunos de ellos bajaron del escenario con lágrimas en los ojos.

Francisco Coloane

Gladys compañera y amiga:
En este mundo un tanto descalabrado, en que los jóvenes reclaman un nuevo amanecer -por
algo, en su mayoría no reconocen
el panorama vigente- tu candidatura es el remate del espolón de
un barco que se resiste a seguir
las aguas en que pretenden echarlo a navegar.

Entodo caso, los que te acompañamos en esta auspiciosa jornada lo salvaremos siempre del naufragio.

Esre la alternativa del descontento, de esas fuerzas progresistas que esperan un mejor futuro.

5 de diciembre 1999.



Juan Radrigán

"Cuando el asesinato de todo lo que amamos, de todo lo que nos pertenece por el simple hecho de haber nacido, recorre nuestras calles, casas y alamedas como un animal incendiado por la cola, entonces la izquierda, siempre herida y siempre viva, es la puerta, la luz, el camino por donde ha de aparecer la libertad".



10 | Del 10 al 16 diciembre de 1999